

## なんだ・かんだ

### (私見)企業の社会的責任

ソニー・コンピュータエンタテインメントは、新型『プレイステーション3』が9月1日の発売から3週間で全世界実売台数100万台を達成したと発表しました。ソニーは1946年に井深大・森田昭夫氏らによって創業され、トランジスタラジオ・テレビ・ウォークマン・ビデオとその独自技術を持って半世紀の間に世界の「ソニー」に成長した、日本を代表する素晴らしい企業であることは誰もが認める事であると思います。その素晴らしい会社がバーチャルであるとはいえ、人を平気で殴ったり蹴ったり果ては殺したりするゲーム機を製造するようになったのか大変残念でなりません。

マイクロソフトも同様です。1975年にビルゲイツによって設立され、「Windows」を擁し、瞬間にコンピュータ業界の巨人に成長した企業ですが、2000年に入ってからXBOXと言う名前でゲーム機に参入しています。

両社とも様々な社会貢献事業を行っています。ビルゲイツに至っては、昨年早々に一線から退き財団を創設、世界における病気や貧困への挑戦を主な目的として慈善活動を行い、教育やIT技術に接する機会を提供する活動も行っています。

何もゲーム機を製造することが全て悪いというわけではありません。ゲームに必要なデータの処理速度や画像の解像度等、ソニーの主要事業と強く結びついているものもあり、ゲーム機がパーソナルコンピュータと同じように、家庭において通信端末となる可能を考えるとゲーム機事業進出は当然の経営判断だったのでしょうか。しかし、そのゲーム機の利用方法について独自の理念の元に展開していてもよかったのではないかと思います。

任天堂はDSそしてWiiを発売する頃から、年齢や性別に関わりなく寄り集まって楽しめる、社会に安定と幸福をもたらすゲームという理念の元、児童の視聴や購入に相応しくない、ポルノ・ポルノ系製品、および過度で残忍な暴力を嗜好・演出するゲームなどの作品の安易な販売はしないようにしています。

今あれほど隆盛を極めたソニーやマイクロソフトが厳しい経営状態に立たされているのは、そういった社会的モラルの上で、経営のボタンを掛け違えたまま進んでいるからではないかと思います。何処かで鏡に映ったボタンの掛け違いに気付いて欲しいものです。

私個人は全くゲームをしないし、できたら自分の子供達にもやってほしくありませんでした。子供が生まれた時は絶対に買わないと思っていましたが、学校へ行けば周りの子供達は皆持っているし、話題もゲームの話になる現状を考えて、結局買ってしまいました。

しかし、子供の同級生が数人で遊びに来ると、コントローラーのある子は一緒に同じゲームをしているようですが、あぶれた子はポータブルのゲーム機で一人で遊んでいます。それが現代の子の「一緒に遊ぶ」と言うことのように思えます。そして聞こえてくる声は「倒れる」「死ね」やはり何にか間違えていると思います。



## 秋祭り

日ごとに空の色が澄み、朝晩はとても涼しくなっています。もう秋です。シルバークロウは皆様はいかがお過ごしでしょうか？高速道路は定額1000円で大変滞りたようです。

私は、21日が氏神様のお祭りです。連休の前から後まで準備や片付けも含めて、てんやわんやでした。私の町内はともかく、マンションなどを除くと50戸程度しかありません。加えて高齢化が進んでいて、実際に秋祭りで動ける若者(?)はとも少ないのです。それでも、町の長老の方々に色々教えていただきながら、しめ縄を張ったり、会所を作ったり、祭壇を作ったり、神社の神事を執り行ったりと皆で協力して何とか無事当番町の責を全うすることが出来ました。

昨今、自治会の活動や隣近所の付き合いが疎んじられています。やる前は確かに面倒ですが、終わってみると日頃余り接触のない町内の人達と連帯感が生まれて、なほらいの席は大いに盛り上がりました。人のつながりを作るのに一緒に何かをやり遂げることは大切なことだと思えました。

代表取締役 服部 敏一郎

## 見習いたい会社

### ミッション経営

先日、ある研修会で横浜の「株式会社ヨコレイ」という空調・給排水設備の設計・施工・メンテナンスをされている会社にお邪魔しました。従業員32名と当社と同じような規模の会社です。この会社にお邪魔してびっくり。入口にはいると従業員の方は皆立って出迎えてくれました。そして昼間は外に出ているだろう従業員の方の机の上は、パソコンと電話以外は何も置かれておらず、椅子も奥までしっかりしまっており、事務所の回りの棚は整然と整理され素晴らしく綺麗な事務所でした。社長さんはイケメンの40歳初めの方でしたが、事業継承されてから色々改革をされています。事業目的を「お客様へ貢献する設備のコンビニエンスカンパニー。快適な環境を創出していく」ことが使命(ミッション)であるとして、従業員全員で共有し一丸となって事業に邁進しています。評価制度もお客様から「ありがとう」と言われた回数も評価されると、ミッションに合致したものとなっています。

「企業規模拡大」よりも「良い会社」にしたい。そして社員の子供が「お父さんの会社に入りたい」と言ってくれ、様な会社になりたいとおっしゃっていました。



## 静岡県知事から表彰

この度、当社会長の服部隆輔が、静岡県危険物安全協会連合会において、4期8年間に渡り、地域の防火協会会長を務めたことに対して、「危険物の保安管理及び保安教育を積極的に推進し保安体制の確立に努め地域社会の安全の確保に貢献した」とし、静岡県知事より表彰を受けました。H15年に県境保全団体の指導者として表彰を受けており、今回2度目の受賞となります。

今年で75歳になりますが、大変元気で社員の先頭に立って毎日営業に飛び回っています。おめでとうございます。そしてご苦労様です。



本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方にはつきましては、その旨ご一報願います。次回からの発送を中止させていただきます。

株式会社 チキリ  
静岡県駿東郡清水町卸団地 73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail gen@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/